
    “商事制度改革”、“证照分离”

改革、深化“放管服”改革⋯⋯如今
许多与这些词汇相关的创新举措，

从浦东发端、在上海推广，进而被

复制到全国。徐敏就是这些改革创
新举措的践行者，也是政府部门

“金牌店小二”的典型代表。
昨天，“我与共和国共奋进”徐

敏同志先进事迹报告会在上海展
览中心举行，徐敏不忘初心、充满

激情的奋斗故事引起强烈反响。

贴心向导
“如何倾听企业呼声，设身处

地为企业着想，当好‘金牌店小

二’？徐敏的先进事迹给了我很大
启发。”昨天，浦东新区市场监管局

度假区分局基层干部刘衎聆听了
报告会后告诉记者。

在上海自贸区企业服务中心，
几乎每个窗口都摆放着这么一个标

志牌：“只说 YES不说 NO”。这是从
徐敏团队的工作中总结出的理念。

除了“只说 YES不说 NO”，还有“不

说不能办，只说怎么办”⋯⋯一系
列服务“金句”成为上海自贸区所

有窗口工作人员的座右铭。
在报告会上，上海沪江教育科

技有限公司党委书记、“蚂蚁计划”
发起人于杰作了题为《我们的“梦

想合伙人”》的报告，上海优读信息
科技有限公司副总经理刘玉梅作

了题为《企业的“贴心向导”》的报
告，他们从企业的视角，讲述了徐

敏同志开拓创新、追求卓越的精

彩故事。

梦想合伙人
报告会的第一位分享人于杰，

与徐敏的相识缘起于一张特别的

代表证。两年前，上海市第十一次
党代会隆重召开，徐敏和“蚂蚁计

划”发起人于杰同为党代表，在会

场上相遇了，一位是互联网教育领
域率领“蚂蚁雄兵”的领军人，一位

是为创业者服务的“金牌店小二”，
两人一见如故。于杰把这次相逢形

容为：“在党代会上找到了梦想合
伙人！”

后来，在互联网教育创业基地
“蚂蚁创客小镇”，许多孵化器中的

创业者都慢慢认识了徐敏。因为每

隔一段时间，徐敏总要带领工作室
成员来到创业园开展宣讲。每次结

束后，许多创业者总会“拖住”徐
敏，咨询各种问题，纷纷要求留电

话、加微信。每走一个点，徐敏总会
建一个微信群，将工作室延伸到了

网上，逐渐地形成了工作室 24小
时服务机制。

“徐敏们”在成长
如今，徐敏正变成“徐敏们”。

2018 年，“徐敏创新服务工作室”

成立，一根红色飘带串起了政府与
企业，“改革更有力度、服务更有温

度、贴近企业需求、实现精准服
务”，一批“徐敏们”正成长起来。

年轻的浦东市场监管局工作人

员顾伊菲也现场聆听了报告会，她
告诉记者，自己在窗口一线工作，

“徐老师会为每一位进来的新人指
导，碰上疑难杂症，她还会专题仔细

研究，寻找最好的解决办法。”报告
会上，徐敏创新服务工作室成员季

国峰作了题为《“加减乘除”徐敏创
新服务工作法》的报告。“随着对徐

老师的工作风格越来越熟悉，我们

总结出了一套‘徐敏工作法’，简单

说就是‘加、减、乘、除’。”“加”就是
改革的力度+服务的温度。“减”就是

拆路障，减少企业发展成本。“乘”就
是拓展服务空间、放大服务效应，让

企业“乘风破浪”。“除”就是消除企
业注册中的繁文缛节，排除创业者

的艰难困苦。徐敏常说：“‘我们发出

的每一张执照不是冷冰冰的一张
纸，而是充满热度、厚度、亮度的累

累创新成果。’如今，这句话成为工
作室全体成员的初心。”

泛黄的字典
在报告会上，记者注意到一个

细节，有一本书页泛黄的《新华字

典》伴随了徐敏很多年，是她的随身
工具。为企业取名，并不是她的本职

工作，但是为了让企业少跑路，她总

是在这里翻找着最适合的字眼。一
次，一绿化企业注册时用的名字未

通过，他们意向的名字中有个翠，徐
敏在字典中找了“叠”，一般企业用

得少，而层峦叠翠的意思，也贴合绿
化单位，一下就注册成功了。

昨天，徐敏也来到报告会现

场，她说：“我是一个平凡的人，不
平凡的是，我植根于浦东这块改革

创新的热土，和伟大祖国改革开放
的历史进程同频共振。我们行进在

探索路上，不断创新。”正如她最喜
欢的小诗———《小河的歌》中所写：

“我默默无闻/没有人知道我的名
字/每天，我缓缓地从山野流过/在

太阳和星辰的凝视下/低低吟唱自
己的歌⋯⋯” 本报记者 宋宁华

    本报讯（记者 宋宁华）创新

服务方式，当好“金牌店小二”。昨天
下午，由市委宣传部、浦东新区区

委、市市场监管局党组共同主办的
“我与共和国共奋进”徐敏同志先进

事迹报告会在上海展览中心友谊会
堂举行。报告会前，市委常委、宣传

部部长周慧琳会见报告团成员。

为隆重庆祝中华人民共和国成
立 70周年，以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指引，广泛开展
英雄模范系列主题宣传教育活动，

深入推进社会主义核心价值观建
设，弘扬上海城市精神，市委宣传部

今年陆续举行“我与共和国共奋进”

上海市先进典型事迹系列报告会，
讲好共和国发展壮大故事，讲好英

雄模范奋斗圆梦故事，讲好新时代
改革创新故事。徐敏同志先进事迹

报告会，是今年的第二场。
徐敏是浦东新区市场监督管

理局注册许可分局（外商投资企业
注册分局）党总支副书记、四级高

级主办，党的十九大代表。她扎根
企业注册岗位 26年，当好“金牌店

小二”，创造企业注册领域可复制
可推广的“浦东实践”“上海经验”，

圆满完成多项改革试点任务。

梦想合伙人在增加“徐敏们”在成长
“徐敏创新服务工作室”热心服务当好“金牌店小二”

徐敏先进事迹报告会举行

■ 徐敏在作报告 袁婧 摄
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一场跨越大洋的辩论

孙
绍
波
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    北京时间今天上午 8时许（美
国当地时间 29日晚 8时许），一场
跨越太平洋的辩论隔空展开。 这场
辩论之所以吸引亿万人的目光，不
仅因为辩论的双方是中美两国电视
的主播———CGTN （中国国际电视
台） 主持人刘欣和美国福克斯商业
频道的主持人翠西·里根，均为“名
嘴”，还因为此次辩论的主题与愈演
愈烈的中美贸易战有关。

中国和美国电视媒体主持人通
过社交媒体“约辩”并正面交锋，这
是首次，甚至有媒体称之为“电视史
上的伟大奇观”。 两位主播中，刘欣
在大学期间就曾获世界英语演讲比
赛总冠军， 大学毕业后任中央电视
台英语频道主持人，2011 年起任
央视驻瑞士日内瓦首席记者， 目前
是 CGTN英语频道资深的主持人。

翠西·里根 2015年以主播身份加
入福克斯商业频道， 成为一档直播
节目的主持人。

这场辩论的发起，源于刘欣驳斥
了翠西的言论，彰显了中国媒体人不卑
不亢的立场和不断增强的文化自信。

当地时间 5月 14日， 福克斯
商业频道的一期节目中， 主持人翠
西·里根把美国描述成中美贸易关系
里彻底的“受害者”。她多次使用不恰
当的词语，称中国人从美国人那里拿
走了数十亿美元，并表示，“我们别无

选择，唯有一战。”5月 22日，刘欣在
一期评论短视频 《中国不会接受不
平等协议》中，驳斥了翠西宣扬对华
“经济战”的言论，她条理清晰，指出
翠西的评论所宣扬的尽是情绪化和
煽动性的指控，却少有实质依据，并
且有一处关键数据引用失实。 翠西
看到了刘欣的这一短视频， 随后在
推特上发起“战书”：“找个时间地点
较量一番！ ”刘欣欣然应约。

美国主持人网上约辩， 从一个
侧面也显示出中国媒体在国际上的
影响力。

有人这样评价辩论的双方：一
个是对中国崛起充满信心的中国国
家媒体的优秀辩手， 一个是特朗普
总统钟爱的电视台的明星。 两位能
言善辩的女主播将撞击出怎样的火
花？ 因此，消息一经传出，在网上的
热度就居高不下。 中国外交部发言
人陆慷在例行记者会上也表示，他
和大家一样很关心，“中国有一句
话———真理越辩越明”。

今天上午， 越洋辩论在众人的
期待中开始。“这是一个非常独特的
聆听不同声音的机会。”翠西向刘欣

表示欢迎。 刘欣也表示，感谢翠西，

给了她一个和翠西以及美国普通百
姓直接对话的机会。辩论持续了 16

分钟，双方就公平贸易、知识产权、

华为、关税、中国发展中国家地位以
及美国所谓的“国家资本主义”等问
题进行了对话。

翠西一改昔日的做派， 始终没
有“发怒”，不过问题还是像连珠炮
般地发出。 对此，刘欣对答如流，言
语中充满睿智：“如果美方带有诚
意，尊重中方谈判代表，相信会有一
个好的结果， 因为贸易战对中美双

方都不利。 ”“不能说美国公司偷了
就是美国偷了， 中国公司偷了就是
中国偷了。 中国社会对加强知识产
权保护是有广泛共识的。 ”“我们现
在是规则主导的世界， 如果一方想
要改变规则， 必须要取得相关方的
共识。”刘欣在结束语中还欢迎翠西
来中国看看，“如果将来你还想跟我
讨论我会非常欢迎。 ”

在此次越洋辩论中， 刘欣展现
了一位优秀中国主持人的素养和风
采。 她很好把握了这个与美国媒体
平等对话的机会。有理不在声高。她
有备而来，应对自如，言之有据，努
力把这场摩擦的真相告诉美国观
众，把中方的立场传递给美国观众。

这场越洋辩论虽然时间不长，

但意义非凡， 它在国人中进一步激
发了强大的正能量。 刘欣在网上获
得了海量支持， 大家纷纷为她 “加
油”。 她的出色表现，更是让人感到
鼓舞，许多年轻人瞬间被她“圈粉”。

越洋辩论在年轻人中间受到追捧，

并不是偶然的。 正如《中国青年报》

撰文指出的： 感谢美国让中国青年
更团结！ 中国的年轻人没有因为贸
易摩擦而排外， 而是更爱自己的国
家；他们没有失去理性和冷静，而是
更加坚定了自主自强的信心。

中美两位电视“名嘴”的这场辩
论，还给我们以启示：国与国之间需
要对话，人和人之间更需要对话。真
理越辩越明。期待这样的越洋辩论，

不是最后一次。


